

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

RESUELVE

Declarar de interés de esta Honorable Cámara el programa Radio Tacatún propuesta radiofónica realizada por y para chicas, chicos y adolescentes, que se emite por FM La Tribu 88.7 y es replicado en Radio La Colifata, FM Fribuay 90.7, FM La Tecno 88.3 (Universidad Tecnológica Nacional), Radio Roja de Córdoba FM 90.1 y Radio Asamblea FM 94.1.

FIRMA: DIPUTADO ESTEBAN PAULÓN

ACOMPAÑA: DIPUTADA MÓNICA FEIN



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Radio Tacatún es una propuesta comunicacional innovadora que nació en el contexto de la pandemia, impulsada por agrupaciones, colectivos y personas comprometidas con la creación de contenidos destinados a las infancias. En sus orígenes, este espacio fue una articulación espontánea de producciones independientes que encontraron en el aire de FM La Tribu un lugar común de difusión. Con el tiempo, este proceso se fue consolidando bajo un nombre, una estética propia y una dinámica de trabajo colaborativo que dio lugar a lo que hoy conocemos como Radio Tacatún.

Lo que distingue a esta iniciativa no es sólo su origen comunitario y autogestivo, sino fundamentalmente su propuesta pedagógica, cultural y comunicacional centrada en el protagonismo de los chicos y las chicas. Lejos de reproducir el modelo tradicional en el que los contenidos destinados a las infancias son ideados y conducidos por personas adultas, Radio Tacatún invierte esta lógica: son los chicos y las chicas quienes producen, conducen y dan voz a sus propios intereses, inquietudes y miradas sobre el mundo.

Este enfoque representa un cambio de paradigma que fortalece la autonomía de las infancias, promueve el pensamiento crítico y fomenta una ciudadanía activa desde edades tempranas. A través de la radio, las y los participantes no sólo adquieren herramientas técnicas y comunicacionales, sino que también ejercitan el respeto por la palabra del otro, la escucha atenta, el trabajo colaborativo y la construcción de consensos. Cada emisión se convierte así en un ejercicio democrático, inclusivo y plural.

DIPUTADOS ARGENTINA

Además, Radio Tacatún ha logrado trascender el ámbito local, involucrando a chicos y

chicas de distintos puntos del país. Muchas escuelas se suman enviando sus propias producciones

para ser emitidas, ampliando el alcance territorial y fortaleciendo el carácter federal del

proyecto. El rol de las personas adultas en este proceso es el de acompañar, facilitar y co-crear,

promoviendo un entorno seguro y creativo donde las infancias puedan expresarse con libertad.

Por todo lo expuesto, se considera que Radio Tacatún constituye una experiencia

profundamente valiosa, tanto por su contenido como por su forma de construcción. Reconocerla

como de interés cultural implica no sólo visibilizar el trabajo que realizan, sino también alentar el

desarrollo de otras iniciativas que, como esta, apuestan al protagonismo juvenil en los medios, a

la democratización de la palabra y a la ampliación de derechos comunicacionales y culturales

para niñas, niños y adolescentes.

FIRMA: DIPUTADO ESTEBAN PAULÓN

ACOMPAÑA: DIPUTADA MÓNICA FEIN